攻と、世界の平和と秩序を な変容の中で、主イエスの な変容の中で、主イエスの な変容の中で、主イエスの な変容の中で、主イエスの な変容の中で、主の意味を 関かしていくことはとても

下主はエジプトの地で、 モーセとアロンに言われ た。(中略) 夕暮れに皆集 し、(中略) 夕暮れに皆集 し、(中略) 夕暮れに皆集 をの血を取って小羊を食べ その血を取って小羊を食べ る家の入口の二本の柱と鴨

のご復活おめでとうござ

ナパンデミックに今年の復活祭は、

続き、新型で

ます。

罪 を 除

₹892-0841 鹿児島市照国町13-42

鹿児島教区司教 中

肉を火で焼き、種なしパン (中略) それを食べるときは腰の帯を締め、足にサンなルを履き、手に杖をもって、急いで食べなさい。これが主の過ぎ越しである。その夜、私はエジプトの地を行き巡り、人から家畜にとなるまで、エジプトの地のは主である。あなたたちのしるしとなる。あなたたちのしる所を過ぎ越す。こうして、エジプトの地のはあなたたちに及ばまである。あなたたちのしる所を過ぎ越す。こうして、エジプトの地のはあなたたちの地を表した。」(出エジプトの地のはあなたたちの地をある。あなたたちの地をある。あなたたちの地をある。あなたたちのはあなたたちの地をある。あなたたちの地をある。あなたたちの地をある。あなたたちの地をある。あなたたちの地を表して、あなたたちの地を表して、あなたたちの地を表して、あなたたちの地を表して、あなたたちの地を表して、あなたたちの地を表して、あなたちに表して、あなたたちによりに表して、まないで、まないで、まないで、まないで、まないで焼き、種なしパン

ではで言い当てた表現の一年性を言い当てた表現の一な性を言い当ではこれでは、自知の方へ近づいてくるイエスのは洗礼者ヨハネが、自分の方へ近づいてくるイエスのは、世の罪を取り除くをできまれる。 本性を言い 見よ、 ところで、 **

て。エジプト記12章にありまます。この言葉の出典は出「ボンナーパスカ」と言い

「ボンナーパスカ」と言いで、ご復活おめでとうは、

いう意味です。イタリア語す。これは「主の過越」ととを「パスカ」と言いまとを「パスカ」と言いまの政語では、復活祭のこ

ついてお話ししたいと思い今回はこの復活祭の意味に

羊を想起させます。しか過ぎ越しの時に屠られた小れは先ほど引用した、主の 「小羊」ですが、こ か小の

り

日

場

対

内

指

小羊」のイメージですが血にも相当します。「袖字架上で流されたイエスを、鴨居に塗られた血は ヤ書53・6~7) スは

「イエスは言われた。の最中に起こりました。と死は、一週間続く過越祭と死は、一週間続く過越祭

で、「世のほかにして、過 が、、わたしの時が近づいた。お宅で弟子たちと一緒 に過越の食事をする、と言 いるなにして、過 が、、わたしの時が近づい が、、わたとおりにして、過 が、、わたとおりにして、過 が、、わたとおりにして、過 が、、お宅で弟子たちと一緒 でもとい、先生 す。ヨハネの黙示録にの小羊」について考察に、「世の罪を取り除26・17~19)

カトリック教師の会「聖週間黙想会」

~17時

教職員

導:中野裕明司教

父)

ライン参加)

時:4月10日(日)受難の主日 15時

所:鹿児島教区本部2F会議室(+オン

象:教区内のあらゆる種類の教育施設

-マ:教育者として過越の神秘を生きる

容:説教と個人黙想。終了後、短い懇談

込:現地参加・オンライン参加の区別 を含めて4月9日(土)までに

> [kago.cath.kyoushi@gmail.com] 初めての方は勤務校もお知ら せください。その他お問い合わせ

> も同アドレスへ(担当・霧島神

で働くカトリック信者の教職員、 及びカトリックの精神に共鳴する 石の手に巻物を持っ玉座におられる方

小羊は進み出て、玉座にから人々を贖い、彼らをおらゆる部族と言葉の違うの血により、神のために、を解くのにふさわしい方でを解くのにふさわしい方でを解くのにふさわしい方でもの血により、神のために、あらゆる部族と言葉の違うから人々を贖い、被らをと言葉の違うがあらめる。

6 ら)。(ヨハネの黙示録5・1

右の手に巻物を持っておられた。ところが、この巻物を開くに相応しい者がだれもいませんでした。それでもかました。ところが、玉座を囲む者たちの間に、「小羊が屠られたようところが、この巻物を持っておらな姿で立っていました。 物を持っておりれる方がその らの

る社会は、まぎれもなく、

に開始され、主の降誕(12 (12) 現在。 (12) 現在。 (13) 現在。 (14) 現在。 (15) 現在。 (15) 現在。 (16) 現在。 (17) 現在。 (17) 現在。 (18) 現在。 (19) 現在。 レンジし

小羊こそ、力、富み、知小羊こそ、力、富み、知小羊こそ、力、富み、知して賛美を受けるにふさわして賛美を受けるにふさわて、「玉座に座っておられて、「玉座に座っておられて、「玉座に座っておられ、栄光、そして力が、 上を支配するでしょう。」ったからです。かれらは地御国の民、また祭司となさわたしたちの神に仕える、 恵、権威、誉れ、当ちらに、天使は大会をして、天使は大会をして、天使は大会をしていました。「日本のでは、大きない。」 天使は大声で、 Z

モ

QUAERITE PRIMUM REGNUM DEL

カトリック鹿児島司教区

電話099 (226) 5100 振込口座 02030-2-8359 編集発行 教区広報部 1部60円年間〒共1100円

> 道 標

私たちが現在暮らしてい」(同上5・9~13) きに置かれてしまうでしょ きに置かれてしまうでしょ をと言われるものです。こ のような社会では、個人的 に発信される善行や悪行も が、伝播されればいいので が、伝播されればいいので が、伝播されればいいので が、伝播されればいいので が、伝播されればいいので の方がはるかに強烈なよう に思います。もし強欲で権 の人たちがこの世を支配す るとしたら、大衆は奴隷状

第2回聖書愛読運動 復活祭から降誕祭まで

2回聖書愛読運動がスターシノドス信仰部会主催の第4月17日(日)から教区 する。

運動

見25日)が期限となっている。すでに各小教区・修道る。また今回は、新約聖書る。また今回は、新約聖書のには案内が送付され、多院には案内が送付され、多には案内が送付され、多 区シノドス信仰部会「聖書し、まとめて教区本部の教み用紙に必要事項を記入修道院に届いている申し込修道院に届いている申し込 る。

題評

▼池上聖行終身助祭○た。1951年に奄美大 自宅で亡くなった。98歳だ 池上聖行さんが老衰のため 池上聖行さんが老衰のため

▶泉浩二神父 (鴨池教会主任司祭) は、聖母幼稚園 ・ 大字乗徳神父 (玉里教会主任司祭) は、鴨池教会主任司祭) は、鴨池教会主任司祭任司祭任司祭

教区人事

5 2 0 9 $0 \\ 1 \\ 5 \\ 2$

置かれていたイスラエルの 置かれていたイスラエルの 民の状況を想起させます。 イスラエルの民は、主の 「主の過越」によって自由 を得ましたが、神の小羊で を得ましたが、神の小羊で とその死から、救い出し とその死から、救い出し とその死から、救い出し で、永遠の生命を下さいま りよりも、民全体の事情とい うよりも、民全体の可まり っよりも、民全体のです。 世界規模の疫病、 を です。 これは個人の事情とい うよりも、民全体のでも いま うよりも、民全体のでも いま うよりも、民全体のでも いま うよりも、民全体のでも いま りたが、それらは皆

い多道い

と

お

りです



洗礼者ヨハネ小 川 靖 忠 神父 1944年4月23日生まれ。

長崎教区の神学生だったが、サ ンスルピス大神学院在学中に鹿児 島教区に移籍し1972年12月3日、ザ ビエル教会で司祭となった。叙階 後はザビエル教会、鴨池教会、玉 里教会で助任、1980年に玉里教会 主任となった。その後は聖心教会 助任の後、1983年にはニューヨー クで英語研修の後、マニラの東ア ジア司牧研修7ヶ月コースへ。コー

ス終了後はラジオベリタスで働いた後、加世田教会主任 (1986年) を務め、中央協議会(1993年)に出向した。帰鹿 した1996年からは玉里教会、加世田教会、鴨池教会で主任。 2006年からは10年、司教総代理を兼務し、2016年YBU(京 都) 出向までの間に大熊教会、指宿教会、ザビエル教会、紫 原教会で主任となった。2020年から学校法人善き牧者学園理 事長及び玉里善き牧者幼稚園園長となり現在に至る

金祝の2人

【司祭叙階記念カードの言葉

の力は私の弱さのうちにまっとうされ

回心のパウロ郡 山 健 次 郎 司教 1942年8月20日、奄美大島瀬留 《は今日も明日も次の日も歩き続けなければならない。【司祭叙階記念カードの言葉】 に生まれる。

龍南中学校卒業後、大島高校へ 進学。1964年にサンスルピス大神 学院に入学し、1972年3月20日に 聖心教会で司祭に叙階された。

司祭叙階後は助任司祭として聖 心教会に赴任。その後は鴨池教会 助任を務め、1978年4月から種子 島教会主任となった。1983年には

ニューヨークで英語研修の後、マ ニラの東アジア司牧研修7ヶ月コースへ進み、1984年3月 からザビエル教会助任、その後は吉野教会(1986年) 玉里教会(1994年)、瀬留教会(1996年)、志布志教会 (2001年) で主任を務めた。被選司教となったのは2005 年12月3日のことで、翌年1月29日に鹿児島司教として着 座。引退後は司教館で生活していたが、2019年4月から指 宿教会管理者及び白百合幼稚園園長として現在に至る。



イスにでまたに移す場合の 紹介してきましたが、今回 紹介してきましたが、今回 の「ともにこの道を」を 体的な進め方について、第 体的な進め方について、第

ともにこの

ズの 道を」

」とはど

いと思います。留意点について考えてみ

は班集会)についての考して求道者共同体(ひいもにこの道を」の考え方、 ます。 参加してもらう必 方をよく理解し、 全信徒、小教区評議会そし 不可欠なことです。とは、小教区全体の て結局は関係者全員 るにあたって最も大切 ともにこの道を 考え方、そ 要があ 要すればでの考え が、「と つまり 協力 を いて なこ 始 が

のについて、キこのことは、 小教区での理解を得るた転換を必要とします。 しての ての考え方について発想 ケージス (信仰教育) 生き方、 キリスト者と ういて発想の 教育) につい およびカテ 教会その ŧ

行います。 (4・進行係の つの進め方について訓練を し)」 のチームにセッショ のチームにセッションの進め方について説明します。 ①小教区の要理教師(強くお勧めいたします。めに次の手順を踏むこと 達③成の テキスタ)の会議で、「とも

、小教区評議会でこの小教区司祭と要理教師の項で説明します)

きる、家庭、であると言えま

考え方を説明します。

じことを求道者共

聖職者のが加者に

紹介者

ミサ参

小がなけ おりかねない、おは、おりかれない。なければ、いが、の根本は、

りする危険性があるから、以前の古いシステムに逆

で戻

することができます。出席することによって

言葉を読むことによっることができます。福音にいることによって達成

、ます。

行係の役

宏

て、私たちは、復活された主

教区シノドス推進会事務局

留意点

むことを

く準備ができているとき、妹として受け入れ、共に歩り、私たちが彼等を兄弟姉り、私がするの贈り物であ デ人れ、共に歩が彼等を兄弟姉 らの贈り*/ り物でなったちは を私達の中に来て下さるようにお招きいたします。彼は新しくなった神のみことはそのものです。彼は私たけのです。
したがって、求道者共同体は、私達がキリストと彼体は、私達がキリストと彼の癒しを経験することがで

の足元に亙し、からません。私たちは、マリありません。私たちは、マリありません。私たちは、マリーのでは 主に て聖書を使用します。即ち私たちは祈りの方法とし とを聞いたように、この足元に座り、彼のこ 心を傾ける事であっ書を使用します。即ち 彼の言うこ 彼の言

を できれば異な できれば異な できれば異な できれば異な

なる 人が

翻訳み

、終わってかう里で、一流りをするように依頼の終わりに、全員で自発的の終わりに、全員で自発的

0

ョンを評して 「シグルー」 ます。

プ全員で、

評

ます。

評セ

小教区で行うための

識改革が必要です。それがとで、同伴者の根本的な意とが、一番大切をこ けることが、一番大切なこ意にあふれる同伴者を見つ 「求道者共同 な姿勢をもった同伴 リスクと危 同伴者を見つ 体 しようと 険は、 を作る

・自分の信仰を新たにい人は誰でも、求道に加わることがます。
・私たちは信仰の経験かち合います。
・求道者は私たちの担心の贈り物であり、は私たちの回心の助は私たちの回心の助なります。 、共同は等 一験を分 助けと

1

極的

する誘惑です。 者なしでスタート

加わることができ 嘘でも、求道者共 にした う危険を犯し

ちが毎週の集まりに誠実にかち合いです。これは、私たいは、本当の仲間意識と分いは、本当の仲間意識と分

の求道者共同体は先に信仰の求道者共同体は先に信仰の表達者がたでは求道者の心を引いてするものです。単いこう」とするものです。単いこう」とするものです。単いたれの準備をするだけという考えかたでは求道者の心をむなしくし、彼等の心をむなしくし、彼等のはなるのとしてしまいます。 さ 求道 がちです。 せるだけ 者に単

かのの 0)

②注目させる: テキス 1

が討議に積極的に参加するてはいけません。メンバーひとつの答えのみに満足し じて 質問を繰り返します。 単行係は必要に応 員が質問に答えるように誘 グループのメンバル行係は質問のと 質問を繰り返します 治要に応

練を受ける人の 誰

ます

ように促します。 セッションを行

4.進行係の

方について訓練を行チームにセッション チームにセッショ「進行係(アニメー \exists タ 110

①受講生全員で、 ハト全部を

一進め方が早かったり、 一参加者たちを大人として振る舞いましたか。 逆に子供を教える教師の がに子供を教える教師のようでしたか。

んでしたか。逆にあまりゆっくりしませ

一進行係がひとりでしゃや説明を付け加えませんでしたか。一テキストに忠実に従い ませんでしたか。 ―進行係がひとりでしゃ

-進行係はすべての人を に参加させまし

か積 極的

をつぶさなかったか。の人々の参加するチャンスの人々の参加するチャンスーーある人があまり長くま に参加しましたか。

室温など)はありませんでで集いを妨げる要素(音、ばに耳を傾けましたか。 一話し合いをしていると

したか。 今回をもってこのシリー 大は終わりとなりますが、 にこの道を」使っていただき、信仰と生活の一致がは かれることを心から願って おりますが、

ます。
・進行係は自分自身で聖書の返します。

要な節や質問は何度か繰

くり、はっ

きりと読

み、

進行係はテキストをゆ

る祈りをするように誰

主をお

き

9―0152 長野宏樹) 部事務局 080―520 水書院で取り扱っておりまル書院で取り扱っておりまん なお、テキストはザビエ

とても役立ちます。は進行方法を改善する

か。
⑦進行するあいだ、霊的

ーどんなところが良かっどのように進めましたか。

ここで「立ち上がる」と訳めります(イザヤ26・4a)。かることはありません」と

(3)

で考えるとイザヤの預言が は「死者が再び生きること はなく/死霊が再び立ち上 はなく/死霊が再び立ち上

郡山 司教、 教 X の日 小川 (2月25日) 神父の金祝を祝う のミサで

道会の代表者2人ずつが参感染予防のため小教区と修感染予防のため小教区と修りがら始められた

列を許され、ミサを司式した中野司教と10人を超えるた中野司教と10人を超えるでの感謝と今年中に金祝を心の感謝と今年中に金祝を迎える聖職者のために祈りかる。 を笑さげた。

送った。

11

とメッ

セ

ージを

教を続けたい」と心意気を でいるインターネットの世 し、「異邦人の庭と言われ し、「異邦人の庭と言われ でいるインターネットの世

24 22 20 17 日日日日

日金水日

教区本部·10 教区

年19

15 14 日 日

▼二、2、 皇金曜日(主の受難、大斎・小斎)日(木)聖木曜日(主の晩さん)日(木)聖木曜日(主の晩さん) (1975年) (1975年) (1975年) (1975年) (1975年) (1975年) (1975年)

16

日

 $\widehat{\pm}$

(木) 聖木曜日 (主の晩さ金) 聖金曜日 (主の晩さ ▼聖地のための献金 (土) 聖土曜日 (土) 変活の主日 (本) 中野アカデミー・教

議会・

区本部

13

時

13

 \mathbb{H}

新を続けたい」と心 教を続けたい」と心

の歴史を長崎教区との関係 (指宿教会)と小川靖 を教区の方との関係 を教区の方に強力に の歴史を長崎教区との関係 を教育の間年(金祝)を迎える郡山健次郎司教 は宿教会)と小川靖 を神父(教区本部)の ら、2人の歩みをその ら、2人の歩みをその には改革の精神があ には改革のために耐いて ら教区のために元気に働いて があるれた。これからも教 のために元気に働いて その後は小川神父が叙階記念カードに刻んだ言葉記念カードに刻んだ言葉記しながら、50年の来し起こしながら、50年の来し起こしながら、50年の来しお歩み続ける日々を送っても歩み続ける日々を送って

くれた。

くれた。

この日のミサは、桃薗淳

30 29 28 27 日日日日

土金木水

25 日

+KABAYAN SEKSYON+

PAANYAYA NI PAPA FRANCISCO SA KUWARESMA

Sa mensaheng pang Kuwaresma ni Papa Francisco sa kanyang pagiging Santo Papa, binanggit niya: "Nais kong mag alay ng ilang mga bagay na maaaring mapagnilayan sa ating daan ng pagbabalik-loob...Ang mga kaisipang ito ay mula sa inspirasyon ni San Pablo: "Alom pina yang bagangkang look pi Hospitak pagbabagilah pinang pagbabagil "Alam ninyo ang kagandahang loob ni Hesukristo na ating Panginoon: Bagamat mayaman, nagpakadukha

siya para sa inyo upang yumaman kayo sa kanyang karukhaan` (2 Cor 8.9)."

Ang bahaging ito mula sa Banal na Kasulatan ay "nagpapakita sa atin kung paano kumikilos ang Diyos. Hindi siya nakikilala sa makamundong karangyaan at yaman, kundi sa kahinaan at karukhaan

yaman, kundi sa kahinaan at karukhaan.
Pinili ni Kristo na maging dukha; dumating siya sa piling natin at naging malapit sa bawat isa sa atin; isinantabi niya ang kanyang kaluwalhatian at hinubad niya ang kanyang sarili, upang siya y maging katulad natin sa lahat ng bagay maliban sa pagkakasala. Tunay ngang ang pagiging tao ng Diyos ay isang dakilang hiwaga!"

Ininaliwanga ni Pana Francisco ang pagnili ni Kristo.

Ipinaliwanag ni Papa Francisco ang pagpili ni Kristo sa karukhaan: "Ang dahilan para sa lahat ng ito ay ang kanyang pag-ibig, pag-ibig na isang grasya, kabutihang-loob, paghahangad na maging malapit, isang pag-ibig na hindi nag-aalinlangan na isakripisyo ang sarili para sa minamahal.

Binubuwag ng pag-ibig ang mga pader at pinagbubuklod ang mga nagkakalayo. Ginawa ito ng Diyos sa atin."

Sa Kuwaresma at sa lahat ng panahon inaanyεya Han tayo ni Papa Francisco sa pakikipagkapatiran ito,

Halung-lalo na kasama ng mga dukha ng Diyos.

Hilingin natin ang Banal na Espiritu na ibigay sa atin ang kababaang-loob para matularan at magawa natin ang ginawa ng Panginoon Hesus noong siya'y nandididto pa sa mundo. Ang mga bakas ng kanyang kadakilaan ay nanatili pa rin sa Simbahan hanggang sa ngayon at itinutus din sa ating labat sa ngayon at itinuturo din sa ating lahat.

Paglalakbay Kasama Ang Mga Dukha ng Diyos (Fr.Dino Orolfo)

12

 \exists

▼コンベンツス・

▼カトリック教師日)受難の主日(村

(枝

師

時

・教区本部・19時 ・教区本部・13時 ・教区本部・13時 ・教区本部・15 位の主日)

自承月日生

中野アカデミー中野裕明司教司中野裕明司教司

 $\widehat{\overset{2}{0}}$

15年)

教区本部・19

時

祭叙階記念

(1978年)

ع

月



ます。「復活」とは原語ではされた言葉がそれに相当し 復活の主体が神様というこ

を見に来たマグダラのマリを見に来たマグダラのマリアともう1人のマリアに主なおられない。かねて言われていたとおり、復活なされていたとおり、復活なされていたとおり、復活なされていたとおり、復活なされていたとおり、

っれはの たてお天

ここで「復活なさった」と タイ28・1参照、6a)。 ったのだ」と告げました(マ

康

由神父の聖書教室》

現されています。であれば意味する言葉の受動態で表

49

・宿らせることもなさらなや死霊に貶めることも陰府まにしておかれず、ましてる神様は私たす しそれはすべての人に対しいことが明らかです。しかに陥らせることもなさらな

や、起こされる、ことこそ復

で目を覚まさせられる、こと

とです。つまり神様により

0 X ツ セ 1

活なのです。

わたしの魂を陰府に渡すこまた、詩編には「あなたは

す」とあります(詩編16・10年きる者に墓穴を見させず生きる者に墓穴を見させずとなく/あなたの慈しみに ここから命の与え主であ

す。そこでイエス様は「命にうとしてきた者に限りま 理解し、そのもとで生きよてではなく神様の慈しみを

なるのです。

エス様は復活されまし

は神様からの助けが必要とりません。死に留まることなく復活の命に与るためにですが人間は自分の努力になって救いを得るのではあまって救いを得るのではあい。

き上がるように手を差し伸です。でれるはずです。また、起神様は目覚めの時を知らせでくれるはずです。また、起での命を終えたとしても、です。 であれば洗礼を受け いものです。て神様との交換 にも、 解するためにも祈りを通 べてくださるはずです。 その声 るためにも祈りを通じ また復活の神秘を理 の声や手に気付くため

教区)、郡山健次 新田ツギ子さん 蘇畑ツギ子さん 団健次郎司教さん (大熊-「新約聖書 教小 (指宿教会)、田崎池教会)、田教会)、日崎池教会)、日崎池教会)、中橋美津子さん(出水教会)、中橋美津子さん(谷山教会)、中野健喜さん(谷山教会)、中野健喜さん(が進女(純心聖母会川内天修道女(純心聖母会川内天修道女(純心聖母会用内天修道女(純心聖母会用内天修道女(谷山教会)、吉田和代さん(谷山教会)、吉田和代さん(谷山教会)、吉田和代さん(お熊小教区)、吉田和代さん(お熊小教区)、吉田和代さん(お熊小教区)、吉田和代さん(お上別男助祭(母間教会)、

市来房枝さん(国分教会)、油スミさん(吉野教会)、池スミさん(吉野教会)、池 様が目を覚れ してくださったということ た、また起こ してくださっ



おしゃれなベンチを設置

カトリック唐湊墓地

カトリック唐湊墓地内の司祭 墓地前広場に石造りのおしゃれ なベンチが設置された。

これは納骨堂建設を請け負っ てくれた前迫石材さんの好意に よるもの。前迫石材さんはこれ までにもベンチやテーブルセッ トを寄贈してくれており、墓地 の雰囲気を明るくしてくれてい る。

【祈祷の使徒会】

祈りの意向

議、24日レジオマリエ、27日中野アカデミー中野アカデミー、20日中野アカデミー、21日終身助祭日大口明光学園、12日聖香油ミサ及びコンベンツス、3日大口明光学園、6日中野アカデミー、 察13 [']、 会日 7

日本の教会 皇 医療従事者

日(2018年) (階記念(1996年)

許してくださる限

口 シ ア侵攻を受け苦し

クライナの チェ ルニヒウから 0

ている。教区報では、レデンプトール宣教修道女会のシスターモニカ、シスター澤ルデが働いた修道院があり、日に日に激化する現地の情報がドイツ経由で入ってきイナには鹿児島教区で働いていたレデンプトール宣教修道女会のシスターヒルデガとどめようとするロシアが侵攻を開始し、多くの市民が犠牲となっている。ウクラとどめようとするロシアが侵攻を開始し、多くの市民が犠牲となっている。ウクラー・北大西洋条約機構・欧州連合への加入を探るウクライナに、同国を自国勢力圏に の協力を得て、現地の様子を紹介し、教区の皆さんの祈りと支援をお願いしたい。

ウクライナの平和のために祈ってください

に来て、レデンプトール宣教の神父が、リヴィウから応援 場所に隠れなければなりませ ンが鳴ると、その場で安全な 会には、避難できる地下室が です。ここのマリアの誕生教ィウの修道院に引き揚げたの ます。実はシスターたちは数 修道女会の修道院に住んでい たちに心を配っています。 跡を受けることを望んでいま いる様子ですが、ゆるしの秘 います。人々は非常に疲れて 室に保護を求める人で溢れて ありません。ですからサイレ 日前にここよりも安全なリヴ す。司祭も修道者もそんな人 3人のレデンプトール会 デンプトール会)

外出禁止の時間まで開いてい教会は朝9時から夕方の

幸いにまだ生きて ました。私たちは 撃に遭った付近の ます。今日は、癌にかかった 冢族を訪問してき いをし、激しい爆 供のための病院で祈りの

れています。 私は今日は取り囲ま てください。 たちのために祈っ えています。 くで爆発音が聞こ 、ますが、今も近 私たちは神 チェルニヒウ

「ウクライナ危機人道支援」緊急募金

2月24日から始まったロシアによる ウクライナへの大規模軍事侵攻によ これまでに600人近い市民が犠牲 となり、100万人に上る人々が隣国に 避難していると言われてる。

カリタスジャパンでは、 ナ危機人道支援」緊急募金を開始。

郵便振替:00170-5-95979

加入者名:宗教法人カトリック中央 カリタスジャパン

*記入欄に「ウクライナ危機支援」 と明記してください。

もりでいます。 人々のために奉仕するつ (報告・ウクライナ・

り、

旧司教館で祈りの集い

でウクライナの平和を願う集 会が開かれた。これはレデン 島市唐湊にある旧司教館の庭3月14日(月)夜、鹿児 トール宣教修道女会の呼び

支援する募金の検討を始める ンプトール会を通して現地を ことにしている。 ※鹿児島教区でも、

30人が集まり、現地の様子を 者だけでなく一般の市民など さげた。 聞き、平和のために祈りをさ かけで実施されたもので、

んでい

数年後、 すうねんご そ

後、日本に戻れる とここ にほん もど れから

途、ザビエル教会や西本願寺 信者たち8人余りが3月6日 巡礼し、平和の祈りをささげ 館地区を練り歩いた。 一行はカードを持って鹿児島市天文 侵攻中止を訴えるため、プラ ▼諸宗教の有志らが平和行進 るなどした。 県内諸宗教のリーダーや ロシアのウクライナ 照国神社などを



(3 月

4

日

話です。外国に引っな転勤が決まった時のな 今回は妹夫婦 が 国る 越こおに

すことは妹にとって あ

子供たちに辛く当たってしまうかもしれないと悩いたからです。子供がもう一人増えたら同じように愛せるだろうか、言葉が通じないストレスからに愛せるだろうか、言葉が通じないストレスからにった。なぜなら赤ちゃんがお腹の中にまりませんでした。なぜなら赤ちゃんがお腹の中にまりませんでした。なぜなら赤ちゃんがお腹の中によりませんでした。なぜなら赤ちゃんがお腹の中によりませんでした。なぜなら赤ちゃんがお腹の中によりませんでした。 たようで

は

・子だか み

> が が

良良は

つか

5 17 17 大切がら、 ん 5 は

話を思い出してくださ ツを替えるお母さんてはいませんか? オ 5 されると思 が できる 成世自 績世分

な に 平

気付いたのです。
気持ちを引き出してくれているのではないか」と
気持ちを引き出してくれているのではないか」と 絶対できない』って思っていたけれど不思議とですってきた時に妹は「『二人を平等に愛するなんてってきた時に妹は「『二人を平等に愛するなんて

がご両親から愛する気い。愛とは条件が付き

O4

持ちを引き出しているから

ません。

なぜならみなさん

んを愛おしく思われています。なぜなら「あなたほど大切な存在なのです。何よりも神様はみなさ し 人ひとりはご両親から愛する気持ちを引き出せる ^。それぞれに違いがあったとしてもみなさん一かし兄弟姉妹は何人いても平等に愛されていま、可愛がる」 と思うことがあるかもしれません。 ちゃんばかり、妹ばかさんやお母さんはお兄にす。ときどき「お父 ちゃんばかり、

J (鹿児島正義と平和協議会) 通 信 4月号

K

は人間のしわざです」と訴え島での平和アピールで「戦争」 に見られるように、 としている「現実」がありま って戦争をしたいとは思って 般人はもとより、各国政府だ をするのでしょう。私たち一 ました。しかしなぜ人は戦争 力を拡大し、覇権を強めよう は、中国政府が軍事力と経済 が理不尽に殺され、 いません。現在、東アジアで ヨハネ・パウロ2世は広 ロシアのウクライナ侵攻 もし戦争になれ 多くの人 体も心も

破壊される悲惨な「現実」も

され戦争に導かれていくと考 府広報や広告代理店を使って攻撃を正当化するために、政「広告代理店」です。政府は ず動き出すのは軍隊ではなく 彼らによって国の機関やメデ 殺りく兵器があるとか、 キャンペーンを行います。 えられています。 クがアルカイダを支援して えば、イラク戦争の時、 ィアや民衆が複雑巧妙に誘導 戦争で利益を得るのはご 部の国際金融資本家で、 開戦前にま 例

実と違ったと認めましたが、 ガニスタンで米軍のドローン が、米国政府は聴く耳を持た 世もイラクと米国に特使を送 民が犠牲になった後でした。 含む10人の民間人を誤爆し殺 くでしょう。去年8月にアフ 機による戦争」に変化してい ず攻撃に踏み切りました。 開戦前にはヨハネ・パウロ2 すでに何十万人ものイラク国 ました。 6年後に米政府は事 (無人攻撃機) が子供7人を 今後の戦争は「無人攻撃 戦争回避を訴えました

口も離れた安全な場所から遠 名ですが、無人攻撃機は高度 上空から標的を狙い、 米軍のプレデター

知らない子供たち」ではありません。イラク戦争、ウクライナ侵攻などが起きた同じ地です。開戦世論が高まりピークに達したら、政府は国民の承認を得たと見なし、攻撃に踏み切ります。そして意外にも政権への支持は高まり、各も政権への支持は高まり、各 あります。私たちは「戦争を民間人が巻き込まれる危険がの10秒間にたまたま接近した す。一方、発射から着弾まで機の展開が検討されていま

だけでなく心と魂を守るため 自己犠牲精神の高い彼らの体 端の自衛官とその家族です。 最初に傷つき悲しむのは、末 の前線派遣が現実になれば、 が進む今、憲法改正で自衛隊 ます。米軍と自衛隊の一体化 そが戦争を抑止する力になり 加担せず、一人ひとりが神さ にも、安易な改憲は避けるべ んな作られた世論に迎合せず きです。 って生きることです。それこ まに耳を傾け神さまとつなが 私たちにできるのはそ

争本能と防衛本能を過剰に煽
和たちが対話を忘れ、闘 叫ぶとき、私たちの心は神さ まを忘れているでしょう。 拳を突き上げ声高に